

Appel du mouvement Conscience française à tous les Français du Maroc [non datée]

Légende: Dans un appel lancé à tous les Français du Maroc, le mouvement Conscience française, qui regroupe les partisans européens d'une indépendance jugée par beaucoup comme légitime et inévitable, souligne le principe inéluctable de l'indépendance du Maroc et insiste sur le devoir qui est celui de la France d'accompagner et de seconder, sans aucune arrière-pensée, les Marocains sur la voie de la construction d'un État moderne et indépendant.

Copyright: (c) Archives Nationales d'Outre-Mer, Aix-en-Provence

Avertissement: Ce document a fait l'objet d'une reconnaissance optique de caractères (OCR - Optical Character Recognition) permettant d'effectuer des recherches plein texte et des copier-coller. Cependant, le résultat de l'OCR peut varier en fonction de la qualité du document original.

URL:

http://www.cvce.eu/obj/appel_du_mouvement_conscience_francaise_a_tous_les_francais_du_maroc_non_datee-fr-4769d34e-4cdc-4734-938c-211bf98a3488.html



Date de dernière mise à jour: 01/03/2017

APPEL A TOUS LES FRANCAIS DU MAROC

Au moment où sont engagées à PARIS des négociations capitales pour l'avenir du MAROC, des Français, faisant taire leurs divergences et voulant s'unir sur un programme constructif, adressent un pressant appel à leurs compatriotes .

L'heure n'est plus de regretter le passé, mais de construire l'avenir .

Rien de stable, rien de durable ne pourra s'édifier sans l'accord des deux communautés française et marocaine .

Cet accord, nous le voulons .

Le principe de l'indépendance et de la souveraineté du MAROC est acquis, et la déclaration de la CELLE ST CLOUD constitue un fait irréversible .

Les Marocains veulent construire un Etat moderne et désirent s'associer librement avec la FRANCE . Notre devoir et notre intérêt nous commandent de les seconder dans cette tâche et de les seconder totalement, loyalement, sans arrière pensée .

C'est notre devoir parce que la FRANCE a toujours été le champion de la Justice et du droit des peuples à disposer d'eux-mêmes .

C'est notre intérêt parce que le MAROC ne dispose pas encore de tous les cadres spécialistes et techniciens qui lui sont nécessaires : si nous refusons de nous associer à son effort actuel, le pays traverserait des heures difficiles et la communauté française serait la première à en souffrir . SM SIDI MOHAMED BEN YOUSSEF, ses Ministres, les chefs des partis partis politiques ont, d'ailleurs, solennellement promis que dans un MAROC libre, souverain et indépendant, les intérêts de la FRANCE et ceux des Français seraient respectés et garantis , parce qu'ils comptent sur la FRANCE et les Français du MAROC pour les aider dans leur lourde tâche et savent ce qu'ils ont déjà fait dans le passé .

°
• °

...

Les signataires de cet appel, ayant réalisé l'union sur le but à atteindre et sur les moyens à employer, ont décidé de créer un mouvement destiné à regrouper les Français autour d'un large programme .

Il faut :

- accepter loyalement et sans arrière pensée l'indépendance et la souveraineté du MAROC et l'aider à parfaire son unité ;
- coopérer avec les Marocains en mettant à leur disposition notre expérience et nos techniques afin de favoriser le développement économique du pays en vue du plein emploi ;
- multiplier les liens fondés sur l'amitié, la culture et les intérêts économiques, financiers et sociaux ;
- encourager tous les Français à poursuivre leur activité et contribuer ainsi à l'essor du pays ;

Il faut, à cet effet :

- obtenir les garanties légitimes nécessaires pour la sauvegarde des droits et des intérêts moraux et matériels de la Nation Française et particulièrement des Français résidant au MAROC ;
- assurer la protection de tous les travailleurs français et européens, en particulier des plus modestes, qu'ils appartiennent au secteur privé ou public ;
- dénoncer et combattre les défaitistes qui, exploitant certaines inquiétudes naturelles, organisent la désertion et la panique ;
- contribuer à créer les conditions nécessaires au rétablissement de la paix au MAROC et au raffermissement de l'ordre public et d'une autorité s'imposant à tous .

Il faut enfin :

- appeler les Français à être en toute circonstance les dignes représentants de leur pays et les exhorter à oeuvrer avec enthousiasme aux réalisations culturelles ou techniques destinées à accroître le rayonnement français au MAROC .

Dans la mesure où nous saurons nous montrer fidèles au génie de la FRANCE et nous rendre nécessaires à la vie de la nation marocaine, dans cette mesure et dans cette mesure seulement, l'amitié prendra enfin son vrai sens et la présence des Français au MAROC sera le mieux assurée .

Unissons nous tous autour de ce programme, pour le plus grand bien de la FRANCE et du MAROC .